



Bildung und Kultur	Vorlagenart	Vorlagennummer
Verantwortlich: Srugis, Freia Datum: 01.06.2022	<b>Beschlussvorlage</b>	<b>2022/214</b>
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich		

**Beratungsgegenstand:**

Antrag der Berufsbildenden Schulen III auf Einführung der Beschulung im zweijährigen Ausbildungsberuf "Fachkraft Küche".

**Produkt/e:**

231-300 BBS III

**Beratungsfolge:**

Status	Datum	Gremium
Ö	14.06.2022	Ausschuss für Schule und Bildung
Ö	04.07.2022	Kreisausschuss

**Anlage/n:**

Antrag BBS III vom 20.5.2022

**Beschlussvorschlag:**

Dem Antrag der Berufsbildenden Schule III auf Einführung der Beschulung im zweijährigen Ausbildungsberuf „Fachkraft Küche“ wird seitens des Landkreises Lüneburg als Schulträger zugestimmt. Die Verwaltung wird beauftragt einen Genehmigungsantrag nach § 106 Abs. 8 NSchG beim Regionalen Landesamt für Schule und Bildung Lüneburg zu stellen.

**Sachlage:**

Die Ausbildungsberufe in der Gastronomie werden zum 1.08.2022 neu geordnet, so dass sich auch Änderungen für die BBS III ergeben. Finanzielle Auswirkungen auf den Schulträger sind damit nicht verbunden.

Die Änderungen sind dem beigefügten Antrag zu entnehmen.

**Finanzielle Auswirkungen:**

- a) für die Umsetzung der Maßnahmen: \_\_\_\_\_ 0,00 €
- b) an Folgekosten: \_\_\_\_\_ €
- c) Haushaltsrechtlich gesichert:

im Haushaltsplan veranschlagt

durch überplanmäßige/außerplanmäßige Ausgabe

durch Mittelverschiebung im Budget  
Begründung:

Sonstiges:

d) mögliche Einnahmen:  
wenn ja, umsatzsteuerliche Relevanz der Einnahmen:

ja

nein

klärungsbedürftig

**Klimawirkungsprüfung:**

Hat das Vorhaben eine Klimarelevanz?

keine wesentlichen Auswirkungen

positive Auswirkungen (Begründung)

negative Auswirkungen (Begründung)

---

Begründung:

Berufsbildende Schulen III Lüneburg, 21337 Lüneburg

┌

┐

Landkreis Lüneburg  
- Bildung und Kultur -  
- Frau Srugis -  
Auf dem Michaeliskloster 4  
21335 Lüneburg

└

┘

Agrarwirtschaft  
Gesundheit und Zahntechnik  
Hauswirtschaft  
Hotellerie und Gastronomie  
Lebensmitteltechnik  
Pflege  
Sozialpädagogik



Berufsschule  
Berufseinstiegsschule  
Berufsfachschule  
Fachschule  
Berufliches Gymnasium



20.05.2022

## Antrag auf Einführung der Beschulung im zweijährigen Ausbildungsberuf „Fachkraft Küche“ ab dem 01.08.2022

Sehr geehrte Frau Srugis,

die Ausbildungsberufe in der Gastronomie erfahren durch neue bundesweit geltende Ausbildungsrichtlinien zum 01.08.2022 eine Neuordnung. Von dieser Änderung sind auch wir als Berufsbildende Schule betroffen. Zukünftig gibt es folgende sieben Ausbildungsberufe:

<b>Zweijährige Ausbildungsgänge (theoriereduziert):</b>	
• Fachkraft Küche	neu
• Fachkraft für Gastronomie mit Schwerpunkt Restaurantservice bzw. Systemgastronomie	bisher Fachkraft Gastronomie

<b>Dreijährige Duale Ausbildungsgänge:</b>	
• Koch/Köchin	unverändert
• Fachmann/Fachfrau für Restaurants und Veranstaltungsgastronomie	bisher Restaurantfachmann/ Restaurantfachfrau
• Fachmann/Fachfrau für Systemgastronomie	unverändert
• Hotelfachmann/Hotelfachfrau	unverändert
• Kaufmann/Kauffrau für Hotelmanagement	bisher Hotelkaufmann/ Hotelkauffrau

Die zweijährige Ausbildung fand bisher für die Bereiche Küche und Service gemeinsam im Ausbildungsberuf „Fachkraft Gastronomie“ statt. Durch die Neuordnung muss die Beschulung des jetzt neu definierten Ausbildungsganges „Fachkraft Küche“ durch den Schulträger genehmigt werden, alle anderen an der BBS III Lüneburg etablierten Bildungsgänge werden jeweils in den neuen Bildungsgang überführt.

Der Bildungsgang Fachmann/Fachfrau für Systemgastronomie wird bisher bei uns nur im ersten Ausbildungsjahr beschult, anschließend besuchen die Auszubildenden die BBS Soltau. Zukünftig ist die Beschulung aufgrund der curricularen Änderungen an der BBS Lüneburg auch noch im zweiten Ausbildungsjahr möglich.

Aus den vorgenannten Gründen beantrage ich hiermit die Genehmigung zur Beschulung im Ausbildungsberuf „Fachkraft Küche“ ab dem Schuljahr 2022/2023.

Eine zusätzliche Raum- und Sachausstattung ist für die Beschulung nicht erforderlich.

Ich bitte, die kurzfristige Antragstellung zu entschuldigen, die neuen Ausbildungsrichtlinien wurden leider erst kürzlich veröffentlicht.

Mit freundlichen Grüßen



Christiane Pätz, OStD'in  
Schulleiterin